



Bolzano, 20 settembre 2016
prot. n. 1990 Cons.reg.

Egregio Signor
Claudio CIVETTINI
Consigliere regionale

IN SEDE

Oggetto: **risposta all'interrogazione n. 202/XV.**

Con riferimento ai quesiti di cui all'interrogazione in oggetto si precisa quanto segue:

1. e 2. La comunicazione dei lavori d'Aula, così come quella delle Commissioni, dell'Ufficio di Presidenza e in generale dell'attività consiliare, non è mai stata affidata ad agenzie esterne, ma esclusivamente al servizio stampa del Consiglio regionale. Tale servizio, affidato ad un giornalista professionista in carica al Consiglio, ha sempre garantito la massima trasparenza e la comunicazione a tutti i livelli. In collaborazione con il servizio informatica è stata avviata la diretta in streaming delle sedute e, inoltre, proprio per la comunicazione dei Gruppi consiliari, è a disposizione, come precisato con lettera ai Capigruppo in data 1/10/2014 e nuovamente in data 25/7/2016, il portale stesso del Consiglio regionale, attraverso il quale ciascun Gruppo può pubblicare i propri comunicati che verranno automaticamente inoltrati agli organi di stampa. Tutti i comunicati stampa del Consiglio regionale sono pubblicati online e vengono inviati via mail agli iscritti alla newsletter, tra cui molti giornalisti e moltissimi cittadini. Non esiste alcuna limitazione prevista alla comunicazione riservata ai Consiglieri, ma anzi l'Ufficio di Presidenza sta valutando di garantire a tutti i Consiglieri un servizio di rassegna stampa che copra tutti i media di Bolzano e Trento, in un'ottica di razionalizzazione, ottimizzazione e innovazione, che sarà auspicabilmente attivo già nei prossimi mesi.
3. e 4. Non è mai stata effettuata alcuna censura, né alcuna pressione politica al servizio stampa. Ogni comunicato stampa risponde a regole precise di deontologia professionale e non a organi politici o di partito, come Lei stesso potrà verificare da una lettura degli oltre 700 comunicati presenti sul sito web. Lo stesso Ufficio di Presidenza, come detto poc'anzi, ha messo a disposizione uno spazio libero per tutti i Gruppi, affinché possano trovare uno spazio di comunicazione proprio. Ciò premesso, è evidente che non esiste alcun rischio per la pluralità dell'informazione, che viene garantita in ogni modo e a ogni livello.

Con i migliori saluti.

IL PRESIDENTE
- dott. Thomas Widmann -



Bozen, 20. September 2016
Prot. Nr. 1990 RegRat

Herrn Regionalratsabgeordneten
Claudio CIVETTINI
Im Hause

Betrifft: Antwort auf die Anfrage Nr. 202/XV.

In Beantwortung der oben genannten Anfrage teile ich Ihnen Folgendes mit:

- 1 u. 2: Die Berichterstattung über die Arbeiten des Regionalrates, der Kommissionen, des Präsidiums und der allgemeinen Tätigkeit des Regionalrates ist nie an externe Agenturen vergeben worden, da lediglich das Presseamt des Regionalrates damit beauftragt worden ist. Dieser Dienst, der von einem Berufsjournalisten des Regionalrates versehen wird, hat immer die größtmögliche Transparenz und Kommunikation auf allen Ebenen gewährleistet. Zusammen mit dem Informatikdienst wurde die Direktübertragung der Sitzungen via Streaming eingerichtet. Außerdem ist eigens für die Berichterstattung der Regionalratsfraktionen – wie mit Schreiben vom 1.10.2014 an die Fraktionssprecher und dann wiederum am 25.7.2016 mitgeteilt wurde – das Portal des Regionalrates erstellt worden, auf welchem jede Fraktion die eigenen Pressemitteilungen veröffentlichen kann, die dann automatisch an die Presseorgane weitergeleitet werden. Alle Pressemitteilungen des Regionalrates werden online veröffentlicht und werden per E-Mail jedem, der den Newsletter abonniert - darunter viele Journalisten und unzählige Bürger - zugeschickt. Für die Berichterstattung über die Regionalratsabgeordneten gibt es keine Einschränkungen. Das Präsidium erwägt derzeit die Möglichkeit, im Lichte der Rationalisierung, Optimierung und Innovation, allen Regionalratsabgeordneten einen Dienst für die Presseschau zur Verfügung zu stellen, der alle Medien aus dem Trentino und Bozen mit einschließen soll. Dieser Dienst soll voraussichtlich bereits in den nächsten Wochen aktiviert werden.
- 3 u. 4: Es wurde nie eine Zensur oder politischer Druck auf den Pressedienst ausgeübt. Jede Pressemitteilung hält sich an präzise Regeln der Berufsethik und wird von keinem politischen Organ oder Partei beeinflusst, wie Sie selbst aus einer Lektüre der über 700 Pressemitteilungen auf der Web-Seite entnehmen können. Das Präsidium selbst hat – wie bereits vorhin angedeutet – allen Fraktionen ein Portal zur Verfügung stellt, damit sie über die eigene Tätigkeit berichten können. Es ist also klar, dass die Pluralität der Information keinerlei Gefahr läuft, weil sie auf allen Ebenen und in vollster Weise vertreten ist.

In der Hoffnung, auf Ihre Fragen gebührend geantwortet zu haben, verbleibe ich mit freundlichen Grüßen

DER PRÄSIDENT
- Dr. Thomas Widmann -